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Ata da reunião Ordinária do COMTUR JF realizada no dia 10 de Maio de 2017 

Aos 10 dias do mês de Maio de 2017, no Museu Ferroviário – Av. Brasil, 2001 – Centro, 
Juiz de Fora – MG, 36060-010 – reuniram-se as instituições abaixo representados pelos 
participantes: Caroline Sobral de Mello, do JF Convention, Fabrício Meana Dias, da 
SEL/PJF, Fernanda Martins Lauro, da FUNALFA, Ianca Bertante Camara, do 
DITUR/PJF, Jorge Levi Mendes Coelho, da AVA-JF, Luiz Paulo Smargiassi, do 
SENAC/JF, Luís Henrique Moreira Viard, do CATUR/UFJF, Mariana P. C. Pimentel, da 
UFJF, Mário William A. de Faria, do DITUR/PJF, Marcos Henrique Miranda, da 
ABRASEL/ZM, Michele Aparecida da Silva, do DITUR/PJF, Tatyana Hauck Herdy Hill, do 
DITUR/PJF, Thiago Duarte Pimentel, da UFJF. Sr. Marcos Mirando Inicia a reunião 
informando ações realizados a respeito do edital de apoio a projetos turísticos, devido ao 
fato das entidades inscritas, no que se refere a duas especificamente onde uma havia 
entregado faltando documento e a segundo não havia entregue nenhum dos 
documentos. Devido ao fato de não haver uma reclassificação foi de acordo e de 
aprovação do secretário em conceder novo prazo de 72 horas a contar do momento da 
comunicação, para que as entidades providencie os documentos ou não, para se 
habilitar definitivamente a receber o recurso do edital. A pauta da presente reunião foi 
mudada para uma importante questão a ser deliberada em conjunto a discutir o novo 
PPA 2017 a 2021. Sr. Marcos indaga se poderá ser invertida a pauta devido a questão 
do prazo, que apesar de todos os esforços em decorrência do Plano Municipal, está, 
será apenas um parêntese para a discussão do PPA. Sra. Tatyana informa que o PPA 
deverá estar inserido até o dia 31 de maio, portanto deverá ser discutido e validado 
antes desta data. Sr. Marcos acredita que todos estão qualificados para apontar 
encaminhamentos para o Plano Plurianual. Sra. Tatyana situa o alcance deste 
instrumento apresentando-o, conforme a mesma, está é uma política adotada a nível 
federal, estadual e municipal de estabelecer metas financeiras, tanto quanto 
relacionadas às ações e estratégia por quatro anos. Sra. Tatyana esclarece que desde o 
último, em 2012, foi pensado e discutido em conjunto ao COMTUR. A qual neste, 
conforme Sra. Tatyana, as proposições foram encaminhadas para a formulação do Plano 
Plurianual e o caso do turismo tornou-se referência para o orçamento, onde há uma 
ação macro e etapas voltadas à gestão para concretizar a ação proposta. Desta forma 
consegue-se mensurar a ação. Sra. Tatyana lê a descrição do PPA 2014 a 2017 e 
posteriormente pensar o plano atual com as devidas alterações e adequações futuras. 
Conforme Tatyana é preciso ter uma forma de medida a cada ano a fim de mensurar o 
alcance do resultado esperado, e a unidade de medida do departamento de turismo é o 
número de eventos da cidade com o calendário de eventos e os eventos turísticos, 
aqueles que estão a mais de duas edições, é a partir deste número que se analise a 
situação. Sra. Tatyana, discorre que o plano é abrangente e que toda e qualquer ação 
realizada futuramente deve de alguma forma estar contemplado no PPA nos próximos 
quatro anos. Sra. Mariana apresenta dois questionamentos, se é orçamento municipal e 
se é próprio. Sra Tatyana diz que é um orçamento municipal estimado e definido a partir 
da LOA – Lei Orçamentária Anual e de acordo com a situação financeira, o valor é 
repensado a cada ano. Sr. Marcos trata três questões fundamentais para as prefeituras 
em situações de crises é a educação, saúde e folha de pagamento, são as ações que 
trabalha minimamente, desta forma, o turismo é precisa de articulação política para 
mostrar resultado, indicadores e importância. Sra. Tatyana ressalta as ações 
continuadas que são realizadas sem necessariamente o uso do recurso, como no caso 
do Vídeo e E-mail MKT semanalmente, é realizado com a estrutura da própria prefeitura 
sem nenhum suporte externo, assim como a manutenção do site e do portal, realizado 
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pela secretaria de comunicação e por estagiários. Além de muitas outras ações, que são 
aportadas indiretamente. Sra. Tatyana sugere que sejam definidos as etapas para  
alcance da ação dos próximos quatro anos e validadas na reunião seguinte, com a 
presença de outras entidades que queiram participar. Sr. Thiago propõe que está é uma 
ação muito estratégica para ser realizada, não prevista, e que não tiveram acesso aos 
documentos para embasamento da tomada de decisão. Ainda, Sr. Thiago indaga a 
proposta de ação do nível estratégico para os próximos anos, pois não se houve um 
consenso preciso da situação real,  sugere que seja feita uma reunião para discutir 
especificamente o assunto, para se discutir melhor. Sugere uma mudança da “visão do 
turismo” para os próximos quatro anos, propondo desenvolver uma nova forma de 
governança para Juiz de Fora. Sr. Marcos Henrique Miranda responde as indagações 
feitas acima, ele valida a questão de uma reunião para se discutir, sobre o PPA ele diz 
que a meta é a criação do Plano Municipal de Turismo, o mesmo servindo de 
instrumento norteador para o turismo de Juiz de Fora.  Sra. Tatyana, salienta  que a 
questão do plano entra como uma meta efetiva do PPA. Sra. Mariana Pimentel fala que 
não conhece o PPA antigo e sugere que antes dessa reunião eles estudem o PPA e 
façam uma síntese e sugere que até a próxima sexta-feira  todos lenham o documento.  
Sra. Tatyana sugere para revisarem todas as ações do PPA antigo para entrarem no 
novo.  Sr. Thiago Pimental sugere uma escala para medir “bom”, “ruim”, “médio” em 
todos os documentos e fazerem uma síntese  de todos os documentos  que foram 
analisados para elencar os recursos disponíveis para as ações que foram eficientes. Sr. 
Thiago reforça que é preciso atribuir ações específicas, pois os recursos já são 
limitados, portanto é preciso otimizar da melhor forma, pois s=o planejamento é de 
quatro anos futuros. Sr. Marcos indaga se há alguma proposta a ser encaminhada por 
todos os presentes. Sra. Tatyana afirma que melhor que todos apresentem uma síntese 
na próxima reunião ser mais produtiva e que o PPA seja definido na sexta-feira dia 26 de 
maio e lançar até o dia 31, prazo limite para ser lançado.  Sr. Luís questiona quem será 
encarregado de elaborar a síntese. Sr. Marcos afirma que houve uma preocupação em 
haver duplicidade dos dados. Sra. Mariana diz que ela e Sr. Thiago poderá fazer 
algumas proposições e enviá-las. Sr. Marcos informa que é preciso nivelar os dados. Sr. 
Marcos reforça se fica entendido e acordado por todos que as duas próximas reuniões 
será a discutir o PPA.. Sr. Marcos encerrou a reunião agradecendo a presença de todos 
e eu, Ianca Bertante Camara, lavrei a presente ata que após ser aprovada será assinada 
por todos os participantes. 

 

Caroline Sobral de Mello ____________________________________________________JF Convention 

Fabrício Meana Dias ____________________________________________________________SEL/PJF 

Fernanda Martins Lauro ________________________________________________________FUNALFA 

Ianca Bertante Camara ________________________________________________________DITUR/PJF 

Jorge Levi Mendes Coelho ________________________________________________________AVA-JF 

Luiz Paulo Smargiassi _________________________________________________________SENAC/JF 

Luís Henrique Moreira Viard __________________________________________________CATUR/UFJF 

Mariana P. C. Pimentel _____________________________________________________________UFJF 

Mário William A. de Faria ______________________________________________________DITUR/PJF 



 

 Conselho Municipal de Turismo – COMTUR JF 

Reunião Extraordinária – 10 de Maio de 2017 – Museu Ferroviário 

Marcos Henrique Miranda____________________________________________________ABRASEL/ZM 

Michele Aparecida da Silva _____________________________________________________DITUR/PJF 

Tatyana Hauck Herdy Hill ______________________________________________________DITUR/PJF 

Thiago Duarte Pimentl ______________________________________________________DITUR/PJF 


